

ACTA DEL CONSEJO DE DEPARTAMENTO DE BIOQUÍMICA Y BIOLOGÍA MOLECULAR CELEBRADO EL MIÉRCOLES 27 de NOVIEMBRE DE 2019

El día 27 de Noviembre de 2019 se celebra una reunión del Consejo de Departamento BBM convocada a las 15.30 h en 1ª convocatoria y a las 16.00 h en 2ª convocatoria en el Salón de Actos de la Facultad de Químicas con el siguiente orden del día:

1. Lectura y aprobación de las actas de los Consejos de Departamento y Comisiones Permanentes anteriores.
2. Informe de la Directora y de los Directores de Sección.
3. Informe económico del Departamento del año 2019.
4. Asuntos de trámite.
5. Ruegos y preguntas.

ASISTENTES:

Álvarez Escola, Carmen
 Aragonés Sanz, M^a Dolores
 Batanero Cremades, Eva
 Blanco Gaitán M^a Dolores
 Borja Tomé, M^a José
 Bragado Domingo, Paloma
 Cañadas Benito, Olga
 Cicuéndez Maroto, Mónica
 De la Mata Riesco, Isabel
 Echaide Torreg., Mercedes
 Escrivá Pons, Fernando
 Esquifino Parras, Ana Isabel
 Feito Castellano, M^a José
 Fernández Ruiz, José Javier
 García Delicado, Esmerilda
 García García, M^a Concep.

García Linares, Sara
 García Segura, Juan Manuel
 García-Fojeda, Belén
 Gavilanes Franco, Francisco
 Gavilanes Franco, José G.
 Gómez Gutiérrez, Julián
 Gómez Villafuertes, Rosa
 Gualix Sánchez, Javier
 Gutiérrez Uzquiza, Álvaro
 Iniesta Serrano, Pilar
 Navarro Llorens, Juana M^a
 Navas Hernánd., M^a Ángeles
 Olmo López, Nieves
 Ortega de la O, Felipe
 Oset Gasque, M^a Jesús
 Pacheco González, Beatriz
 Pérez Gil, Jesús

Porras Gallo, Almudena
 Portolés Pérez, M^a Teresa
 Puyet Catalina, Antonio
 Rivera de la Torre, Esperanza
 Rodríguez Crespo, J. Ignacio
 Roncero Romero, Cesáreo
 Saborido Modia, Ana
 Sánchez García, Cristina
 Sánchez Muñoz, Aránzazu
 Sánchez Torralba, Antonio
 Turnay Abad, Javier
 Vara Ameigeiras, Elena
 Velasco Díez, Guillermo
 Villalba Díaz, M^a Teresa
 Yélamos López, Belén

EXCUSAN SU ASISTENCIA:

Aguado Sánchez, Tania
 Alarcón Altable, Cynthia
 Aránguez Alonso, M^a Isabel
 Arroyo Sánchez, Miguel
 Baquero Mayo, Cristina
 Blázquez Ortiz, Cristina
 Casals Carro, Cristina
 Castillo Lluva, Sonia
 Cruz Rodríguez, Antonio
 Cuesta Martínez, Ángel
 Díez Martín, Amalia
 García Álvarez, Begoña
 García Casas, Ana
 Guillén Maestro, Alberto

Guzmán Aránguez, Ana
 Guzmán Pastor, Manuel
 Hernández Fisac, Inés
 Herrera González, Blanca
 Lacadena, García-Gallo, Javier
 Lazcanoiturburu, Nerea
 López-Abente Muñ., Jacobo
 López Vázquez de la T., M^a O
 Manzano Figueroa, Sara
 Martínez Ruiz, Antonio
 Martínez Valverde, Ángela
 Mateos González-Betes, Guillermo
 Megías Fresno, Alicia
 Montero Carnerero, Francisco
 Munther Saadi, Ghassik

Olmeda Lozano, Bárbara
 Oñaderra Sánchez, Mercedes
 Oset Gasque, M^a Jesús
 Palao Treviño, Nerea
 Palomares Gracia, Óscar
 Pérez Sen, Raquel
 Ramos Atance, José Antonio
 Ruiz Albusac, Juan Miguel
 Sequera Hurtado, Celia
 Serrano Gadea, Noelia
 Torres Molina, Magdalena
 Vara Ameigeiras, Elana
 Velasco Díez, Guillermo
 Velázquez Sánchez, Esther
 Vidakovic, Helena

Antes de comenzar la reunión del consejo de departamento la **Dir.^a** felicita en nombre del departamento a la Prof. María Teresa Miras por aparecer entre las 100 top mujeres líderes de este año, en el apartado de mujeres académicas e investigadoras.

1. Lectura y aprobación de las actas de los últimos Consejos de Departamento y Comisiones Permanentes.

Se aprueban por asentimiento todas las actas enviadas en la convocatoria de la reunión del consejo.

2. Informe de la Directora y de los Directores de Secciones.

La **Dir.^a** informa que se ha aceptado el cambio de adscripción de la Prof. Cristina Sánchez pasando a estar adscrita ahora a la Facultad de Biología. Además, se informa acerca de la evolución de las seis plazas de PAD. De éstas, las dos plazas de promoción de Profesor Asociado a PAD se han resuelto y tanto la Dra. María Linares como la Dra. Olga Cañadas han firmado ya sus respectivos contratos. Respecto a las otras cuatro plazas sin perfil ha habido una reclamación interpuesta por una misma persona, si bien dicho recurso se ha realizado fuera de plazo en el caso de la plaza de la Facultad de Biología. Por ello, la persona con mayor nota en el proceso de evaluación, Tania Aguado, firmará dicha plaza próximamente. Se espera que la reclamación de las otras tres plazas se solucione con prontitud.

La **Dir.^a** comenta también que, dentro del plan de Fortalecimiento de Departamentos, se encuentra abierto el plazo de solicitud de incorporación de investigadores I3, incorporación de Profesores Visitantes y solicitud de Comisión de Servicios. Se establece como fecha límite el viernes 5 de diciembre para enviar a la dirección departamental todas las solicitudes para estas tres convocatorias con el fin de ser evaluadas en una próxima reunión del Consejo de Departamento. La fecha límite para remitir estas solicitudes al Vicerrectorado a través de la sede electrónica es el 16 de diciembre próximo.

La **Dir.^a** comenta que en Junta de Facultad de Químicas se han aprobado los informes de seguimiento de diferentes Grados, Doctorados, etc. En el informe del Grado de Bioquímica y Doble Grado Química y Bioquímica se observa una bajada en el grado de satisfacción de los alumnos con el grado en Bioquímica.

Se informa de la tramitación de venias docentes y se recuerda que se pueden tramitar algunas otras venias para el segundo cuatrimestre.

Respecto de las becas de colaboración, se solicitaron 22. Inicialmente, concedieron 8 para el Dpto. (2 por Sección), pero se han conseguido más de 8, aunque no se conoce el número exacto.

La **Dir.^a** comenta que sería buena idea ir sabiendo el número de solicitudes de profesores eméritos, jubilaciones y solicitudes de permiso de año sabático para el curso 2020-2021. Ello ayudará en la planificación docente.

También se recuerda que el Vicerrectorado de Centros y Departamentos ha convocado las elecciones a representantes en Consejo de Departamento del estamento "resto de PDI" para el día 29 de noviembre de 2019, así como para alumnos de grado y posgrado para el día 11 de diciembre de 2019.

La **Dir.^a** informa acerca de la reunión que tuvo el equipo de dirección con los vicerrectores de Centros y Departamentos, Ordenación Académica y Asuntos Económicos. Aunque ya se envió a los miembros del Consejo de Departamento un resumen escrito recuerda que en dicha reunión se animaba a los profesores de BBM a realizar propuestas que consideren pertinentes para mejorar la docencia y la investigación departamental. Esto englobaría solicitudes de equipamiento, espacios nuevos, obras de mejora, nuevas infraestructuras, etc.

También se informa respecto de la segunda propuesta de financiación suplementaria para el año 2020, aunque ya se envió a todos los miembros del Consejo de Dpto.

Finalmente, la **Dir.^a** informa sobre las promociones en curso a PCD de los investigadores contratados por el programa Ramón y Cajal Felipe Ortega de la O y Sonia Castillo, así como de la promoción en curso de Rosa Gómez Villafuertes que aparecen en las actas de las reuniones de la comisión permanente.

La **Prof. Belén Yélamos** informa que en la Facultad de Químicas ya han firmado las plazas de Profesor Asociado los doctores Carlos Pastor y Gabriel Piedrafitá.

El **Prof. Antonio Puyet** comenta que hay una nueva decana en la Facultad de Veterinaria, Consuelo Serres Dalmau, con la que se espera que continúe la buena sintonía que existía durante la etapa del anterior equipo decanal. Comenta que se prevé una solicitud de permiso de año sabático en su sección. Finalmente indica que se está subiendo a la Web del Departamento documentación para que pueda ser consultada por los miembros del Consejo de Departamento.

El **Prof. J. Javier Fernández Ruiz** informa que se ha creado una nueva práctica para la asignatura de Biología en el Grado en Podología y Grado en Fisioterapia la cual ha resultado muy bien. Se prevé una solicitud de profesor emérito, pero no de año sabático, ya que en este curso 2019-2020 finalizan los medios sabáticos de la sección de Medicina. También comenta que debido a la reclamación de la plaza de PAD y debido a no poder contar con la docencia asignada a esta nueva plaza se ha solicitado al vicerrectorado ampliar la dedicación docente de cuatro investigadores/doctores de 40h a 60h. También informa que se prevé que haya una solicitud de profesor visitante.

La **Prof. M^a José Feito** informa que las profesoras Olga Cañadas y Mercedes Echaide ya han firmado sus plazas y que la Dra. Tania Aguado firmará próximamente. Por otro lado, Irene Gutiérrez Caña será la nueva coordinadora del programa de doctorado en Biología a partir de ahora. También informa que el problema de la compra de la ultracentrífuga se solucionará próximamente. También

se menciona que los alumnos que han estado trabajando en el laboratorio de alumnos de nuestro departamento en Biología han ganado dos medallas de plata en el concurso organizado por el MIT y coordinado en dicha sección. Por otro lado, se ha creado una comisión en la Facultad de Biología para hacer el primer borrador de modificaciones del Grado en Biología que se imparte actualmente. La composición de dicha comisión no se ha aprobado en la Junta de Facultad de Biología. Por ello, ahora se está haciendo una consulta a un grupo de expertos sobre posibles modificaciones del grado. Finalmente, en enero tendrá lugar una Junta de Facultad extraordinaria para volver a tratar las modificaciones del nuevo Grado en Biología y se hablará de la posibilidad de implantar un nuevo Grado en Biotecnología en la Facultad de Biología.

Interviene entonces el **Prof. Francisco Gavilanes** para preguntar por la opinión personal del equipo de dirección respecto de la reunión mantenida con los vicerrectores. La **Dir.^a** comenta que el equipo rectoral está todavía tanteando cómo están los diversos departamentos de la UCM y que también están viendo de cuánto dinero disponen. En definitiva, opina que no se van a comprometer a realizar grandes cambios todavía. La **Prof. Feito** opina que van a seguir como antes y que no van a dejar que desaparezcan áreas por falta de profesores. La **Prof. Yélamos** opina que los vicerrectores estaban perplejos por las quejas de nuestro departamento y se pregunta entonces por las ventajas de la fusión. El **Prof. Puyet** opina que no mostraban perplejidad ya que todos los directores de departamento van al rectorado con quejas y solicitando que se solucionen problemas y nosotros somos un departamento más. También opina que el equipo rectoral no sabe de cuánto dinero dispone. El **Prof. Fernández Ruiz** opina que fueron educados y tomaron nota. También que allí cada director de sección departamental transmitió la opinión de sus representados y que la Vicerrectora de Centros y Departamentos comentó que había propuestas encima de la mesa de otros departamentos UCM que querían fusionarse. Él tampoco detectó que los vicerrectores mostraran perplejidad.

Se inicia entonces un debate en el que participan los **Prof. García Segura, Villalba, Pérez Gil, J. Gavilanes** y el equipo de dirección acerca de los problemas del departamento, la manera de proceder para solicitar nuevas plazas de PAD, etc.

3. Informe económico del Departamento del año 2019.

La **Dir.^a** comenta que se está intentando solucionar un pequeño problema que ha tenido lugar en la Fac. de Químicas con la partida de financiación suplementaria de los departamentos. Por otro lado, menciona, que pueden quedar algunos flecos por resolver si bien el informe económico será esencialmente el que se ha presentado para aprobación.

Se aprueba el informe económico por asentimiento.

4. Asuntos de trámite.

Ninguno.

5. Ruegos y preguntas.

La **Prof. Mayte Villalba** pregunta acerca de la posible implantación de un nuevo Grado en Biotecnología en la Fac. de Biología, ya que opina que habrá duplicidades con el Grado en Bioquímica que ya tenemos. El **Prof. Pérez Gil** comenta que se va a abrir ahora el debate respecto de dicho Grado en Biotecnología e invita a quien lo desee a aportar ideas y a ayudar en la elaboración de un borrador. El **Prof. J. Gavilanes** recuerda que cuando se sacó adelante el actual Grado en Bioquímica, dependiente de la Fac. de Químicas, hubo que enfrentarse a la oposición de la Fac. de Biología.

Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las 17,20 h.